

DANKSAGUNG

Herzlich danken möchte ich meinen Lehrern Herrn Prof. Dr. med. Peter Mitznegg, Frau OÄ Dr. med. Rist und Frau OÄ Dr. med. Mohr. Sie sind mir in der Zeit des Studiums und der Promotion fachlich und menschlich stets Vorbild, Orientierung und Ansporn gewesen. Besonderen Dank gebührt Ihnen dafür, dass sie mir in der allgemeinmedizinischen Praxis des Universitätsklinikums „Benjamin Franklin“ die Möglichkeiten und die Freiheit gaben, in einem herausfordernden Klima eigene Vorstellungen zu entwickeln und umzusetzen. Die aufmerksame Hintergrundarbeit von Frau Humphreys, Frau Becker, Frau Vogell und Frau Peter von der Abteilung für Allgemeinmedizin ermöglichte mir eine erfolgreiche zeitliche Koordination. Mein Dank gilt ebenso Herrn Schneider von der Diabetikerberatung des Universitätsklinikums „Benjamin Franklin“ und den Mitarbeitern des Diabetes-Treffs „Pallas-Strasse“ der AOK Berlin-Schöneberg sowie der BARMER-Ersatzkasse Berlin. Bei der Probandenrekrutierung waren sie mir eine wertvolle Hilfe.

Der Evangelischen Kirchengemeinde Schwarzheide danke ich für die unkomplizierte Nutzung der Druck- und Kopiertechnik.